



Terremoto no ‘sacudirán’ calificaciones de Chiapas y Oaxaca: Fitch

El impacto será mitigado por la disposición de fondos federales para atender estas contingencias y el apoyo histórico de la Federación, señaló la calificadora

La calificadora **Fitch aseguró que el terremoto de 8.2 grados que sacudió a México la noche del pasado jueves no afectará, en el corto plazo, las calificaciones de Chiapas y Oaxaca**, los dos estados más golpeados de este fenómeno natural, que dejó casi 100 personas muertas y miles de pérdidas económicas.

En un análisis, señaló que **el impacto en el gasto** de Chiapas (calificación ‘A(mex)’, perspectiva ‘negativa’) y Oaxaca (calificación ‘A-(mex)’, perspectiva ‘negativa’), a consecuencia del sismo, **será mitigado por la disposición de fondos federales para atender estas contingencias** y el apoyo histórico de la Federación.

En el caso de **Oaxaca**, agregó, se **cuenta, además, con un seguro contra catástrofes por 786 millones de pesos** para cubrir la parte estatal de lo erogado en caso de un desastre natural. Éste fue renovado en junio de 2017 y está vigente hasta julio de 2018 con Agroasemex, institución de seguros federal.

“Las calificaciones actuales de las entidades calificadas por Fitch consideran la volatilidad de los márgenes operativos en escenarios de estrés, por lo que no se esperan variaciones de las mismas en el corto plazo a consecuencia del sismo”, refirió.

Fitch considera que con la activación de **Fideicomiso Fondo de Desastres Naturales (Fonden)** se cubrirá una parte de las necesidades de gasto para atender a la población afectada y los requerimientos de reconstrucción de la infraestructura dañada

“Por medio de este fondo, la Federación se hace cargo del costo de la reconstrucción de 100% de infraestructura federal y hasta 50% de la estatal. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación, para 2017 se tiene presupuestado 6,035 millones de pesos para el Fonden”, señaló.

Además, recordó que **el gobierno federal renovó recientemente el bono catastrófico, que da una cobertura por hasta 360 millones de dólares**; sin embargo, será hasta en 20 días, aproximadamente, cuando se sepa si se tendrá acceso a este mecanismo, de acuerdo con el Secretario de Hacienda.

Refirió que, actualmente, **Chiapas y Oaxaca cuentan con un endeudamiento moderado y una liquidez limitada**. Algunos de sus financiamientos actuales fueron contratados en años anteriores para cubrir eventualidades ocasionadas por contingencias de desastres naturales.

“Ambos estados tienen necesidades significativas en materia de infraestructura y servicios públicos, mismas que se acrecentarán con el sismo”.